

COMPTE RENDU DE LA SORTIE DANS LA DROME PROVENCALE du 19 SEPTEMBRE 2013



La dernière sortie de l'exercice 2013 de l'ARAL associée à l'EAU VIVE avait pour but de découvrir la Drôme Provençale, et nous remercions vivement cette dernière association par l'intermédiaire de Liliane BEURRIER, Présidente, et Liliane CLAUDE qui gère les sorties au sein de l'EAU VIVE. Le groupe était composé de 39 personnes (adhérents et amis), malgré un réveil matinal !!! Nous remercions également Robert et Irène d'avoir proposé cette journée, demeurant à proximité. Cette sortie annoncée sous un beau soleil a tenu promesse, elle a été accompagnée de quelques petits contretemps tout au long de la journée qui resteront dans nos mémoires pour en faire une agréable sortie !!!.

Après un départ à 7 h 13 (temps d'ouverture des toilettes, retardataire), et par voie de conséquence, il a fallu subir les contraintes du tunnel de Fourvière dans une tranche horaire chargée. Arrivée à Montélimar avec 45 mn de retard pour la pause-café sans oublier la viennoiserie (suite au retard, les achats « nougat » ont été reportés au retour !!).

Après ce réconfort apprécié par tous, nous avons repris la route pour la visite du château de Grignan. Notre temps de visite du village a été écourté suite au retard du matin, mais avons malgré tout profité des ruelles du village et visité l'essentiel du Château. Le guide nous a développé l'existence et la vie du Château, en particulier la correspondance pendant 20 ans



entre la Marquise de Sévigné (très possessive) et sa fille. Le château a été mis en vente fin XVIII et vendu morcelé. Au début du 20^{ème} il était presque en ruine. En 1912 Marie FONTAINE (suite à un important héritage) a investi sa fortune personnelle pour rénover ce château. On peut constater à l'heure

actuelle, une décoration très riche, en particulier les chambres qui avaient des tentures identiques à l'ensemble du mobilier (lit, fauteuils, etc ...) qui faisaient des pièces chargées. Les chambres étaient un lieu de discussion, de travaux manuels, et de repas, puisque il n'y avait pas



de salle à manger au 17^{ème}. Depuis 1979, ce lieu est la propriété du Département de la Drôme.

Ensuite direction vers le restaurant à la Garde Adhémar. Le chauffeur qui a suivi le circuit de son GPS n'avait pas maîtrisé la distance entre l'arrêt du bus et le restaurant, et de ce fait, nous avons été contraints de faire un circuit pédestre pour aller déjeuner, puisque le restaurant est situé au pied du village dans un décor naturel boisé. Merci à Robert d'avoir assuré la navette pour certaines personnes. Cette longue escapade et l'heure tardive nous ont permis d'apprécier et de dévorer les plats provençaux proposés par le chef de cuisine, qui nous a mis en émoi avec des recettes aux mélanges de saveur locale et de produits régionaux.



Après le déjeuner, certains auraient aimé faire la sieste (non prévue au programme !!!) et avons poursuivi avec la visite de la ferme aux crocodiles d'une surface de 8 000 m² à Pierrelatte.

Quel spectacle de pouvoir explorer et découvrir une grande diversité de spécimens de crocodiliens, et tortues dans des bassins et des paysages tropicaux, (350 crocodiles résident dans cette ferme), les alligators blancs d'Amérique, des plantes et oiseaux tropicaux, etc ...



Les crocodiles semblaient dormir Mais il est préférable de garder une certaine distance, ce ne sont pas des peluches !!!!, leur mâchoire est loin d'être attirante, et puis donner un de nous en sacrifice aurait été complexe dans le choix !!!!.

La ferme a été inaugurée en juillet 1994, et elle est unique en Europe. Elle est

chauffée par une centrale à bois, afin de faire évoluer les espèces dans un climat tropical. Les crocodiles continuent de grandir et grossir toute leur vie, et ils ont une durée de vie de 80 ans environ (le contraire avec les humains...).



La ferme est équipée d'incubateurs permettant l'éclosion des œufs et le développement des petits crocodiles. Quelle différence entre les œufs de taille banalisée et les crocodiles adultes pouvant atteindre 500 kg !!!.



L'incubation est destinée à d'autres zoos ou pour la recherche scientifique (1000 naissances par an) afin d'éviter la surpopulation du site.

Au retour nous avions prévu un arrêt à Montélimar pour acheter des nougats, mais il a été bouleversé en raison de la fermeture de la boutique suite à un braquage pendant la nuit, et de ce fait, avons trouvé porte close. Alors pas de dépenses, mais surtout pas de nougats !!!! et donc contraints de repartir bredouilles...

Pas de doute, tous ont apprécié la Drôme Provençale, qui est bien dans le Midi. Le climat est méditerranéen,

le ciel bleu et la lumière sont exceptionnelles, les champs de lavandes et les vignes sont bien là, posés à perte de vue.



Si la Drôme provençale n'a qu'une géographie imaginaire, si son périmètre précis n'existe pas officiellement - elle est en tout cas une région frontière entre le Dauphiné et la Provence, mais avec un net penchant pour le Sud. C'est la porte de la Provence, la césure entre le sud et le nord... les nuages laissent place à un ciel bleu souvent dégagé. C'est aussi dans la région que commencent les lavandes et les cigales. Mais surtout, nous avons pu découvrir cette belle région avec ses aspects provençaux qui demandent que l'on y retourne.

Heureusement, cette journée s'est déroulée sous un beau soleil malgré le vent aux alentours de Montélimar (il paraît que c'est fréquent) au détriment de nos coiffures !!!, et même avec les différents contretemps, tous ont été satisfaits de cette sortie, et souhaitent participer à la prochaine !!!!

Pour finaliser et poursuivre cette journée marquante, notre chauffeur a dû nous quitter à Chasse. Afin de respecter ses contraintes horaires, il a dû permuter la conduite de son bus avec un autre chauffeur, et surtout nous permettre de réintégrer notre lieu de retour.

Après cette sortie parfois sportive mais sereine !!!!, il n'y a aucun doute que beaucoup ont dû apprécier le retrait de chaussures ainsi que le lit pour récupérer de leurs efforts fournis dans la journée.

Dans le cadre de l'ARAL, rendez-vous est pris pour la prochaine sortie du 8 au 14 avril 2014 en Croatie.

En ce qui concerne la sortie ou les sorties d'une journée en 2014, elles ne sont pas encore programmées à ce jour, mais nous ne manquerons de vous informer dans les délais, ainsi qu'à l'EAU VIVE si elle souhaite se joindre à nous.

Lina MORAZZINI

PS : Michel FAURE a également mis en ligne un petit film sur le site de l'ARAL <http://aral.delci.eu> Il vous permettra de revivre encore quelques moments de cette journée.



Quelques photos au restaurant : beau cadre, bonne cuisine, personnel souriant, etc

Menu du repas servi lors de notre sortie dans la Drôme Provençale (selon le choix de chacun)

1/Apéritif maison

2/Les entrées

1. La mousse de foie au Rasteau, confiture d'oignons, abricot au vinaigre et pain d'épices maison
2. Ou les rillettes de poisson et saumon fumé, fromage blanc à l'aneth et blinis

3/Les plats chauds : (Le plat chaud est accompagné de la crigue à la pomme de terre et courgettes)

1. La gigolette Bressane farcie à la tapenade, sauce marchand de vin
2. Ou le filet de poisson du jour poché, sauce au pesto

4/Les desserts :

1. Le nougat glacé au coulis de fruits rouges
2. Ou le velouté ardéchois

Vin en pichet et Café